
平成 30年度 第 9回運営委員会議事録 

 

■ 日  時  ： 平成 31年 2月 25日(月) 13：30～15：30 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、川南（枚方市）、阪本、末岡、豊高、藤原、丸井、宮村、事務局 

■ 欠席者  ： 井上 

■ 議  長  ： 宮村   ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料   ・2018年度 温暖化対策事業推進チーム 第 9回ミーティング議事録 

    ・「環境教育部会」2月定例会報告  

・「第 28回 バススタンプラリーチラシ」 

・平成 30年度第 10回まちづくり部会議事録 

１．報告事項 

  ①事務局報告 

   ・会員動向：期首より 9 名増、今月末岡さん紹介で賛助会員 4 名増  

   ・他団体関連について：・2 月 淀川流域圏河川フォーラムに出席 

           ・2 月 枚方いきもの調査会 総会 出席 

           ・2 月 枚方市環境審議会 出席 

 ・3 月 枚方市地域産業基盤強化奨励事業選定審査会委員 出席予定 

  ②プロジェクトチーム・部会報告 

   〇地球温暖化防止対策推進チーム報告 

    ・エコフォーラムの振り返り⇒（後述） 

・今後の事業展開⇒若い世代をどう巻き込んでいくか、地道な働きかけが必要。 

   〇S-EMS プロジェクトチーム報告 

    ・先日、今年度の報告書を教育委員会に提出し、今年度業務は終了した。 

   〇環境教育部会報告 

    ・エコフォーラムについて⇒（後述） 

    ・来年度の環境副読本には、当団体の意見も反映されており、環境問題の全体図やまた新しくマイ

クロプラスチックの問題なども盛り込まれていた。 

    ・次年度出前授業メニューの一部変更⇒「風呂敷」を削除、「使い捨て」と「自然材料の活用 

をテーマとした２つのメニューを追加。 

    ・スタンプラリーについて 

       部会スタッフとしては、岡東中央公園の方が参加協力しやすいという意見もでている。 

 ⇒ 今回は、天の川堤防沿いのスタンプポイントでお願いしたい。人数が足りないという

ことであれば、朝 9：30～12：30 まで行う事でもよい。スタート時の参加者のバス停

への集中を少なくするためとスタンプポイントでの楽しみが必要なためがお願いした

い。必要人数は公共交通部会で用意する。 

        ➡ 部会員の理解と協力が必要なので、次回の 3 月の定例部会で再度検討する 

    〇自然エネルギー部会報告 

      今月、部会未開催のため議事録なし。 

    〇公共交通部会報告 

     ・4 月 6 日(土)に第 28 回バスのって！スタンプラリー開催予定。 

       今回は、高槻と寝屋川にもスタンプポイントを設置する。また今回パナソニックから、100

周年記念のＴシャツやタオルなどの提供があり、岡東中央公園に戻って来た方にＴシャツと

タオルマフラーを全員に差し上げる。また、スタッフには別途野球用のシャツ７０枚もらっ

ているため必要な人に渡せる為、ご協力をお願いしたい。 



     ・「バスのって！スタンプラリー」の開催費用は全額当団体からでている。京阪バスからは出て

いないことを認識しておいてほしい。 

     ・「おすすめコースコンテスト」の審査終了。受賞作品の活用については今後検討していく。 

    〇まちづくり部会報告 

     ・2 月は清掃活動を実施。 

     ・次年度、「花のあるまちづくり」事業は取りやめる。 

     ・歴史ウォークで撮った写真を使って「枚方の残したい景色、行ってみたい所」を選ぶフォトイ

ベントを検討中。五六市会場での実施は費用が発生するので、NPO フェスタで開催できない

かという意見がでている。 

      ⇒ NPOフェスタ内での実施は可能。写真は市民から募集するという形で実施してはどうか。 

→ 検討する。  

  ２．協議事項 

   〇エコフォーラムについて 

    ＜ワークショップ＞ 

    ・ファシリテーターとの事前打ち合わせをもう少ししておくべきであった。 

    ・市民の方の意識が高く、話し合いは活発に行われたため、時間がもう少しほしかった。 

・席が足りないという状況があった。そういった場合、ワークがしやすいよう、臨機応変に対応す

べき、という意見があった。今後は、指揮系統を決めておく必要がある。 

    ・軽食付きの企画はよかった。参加者が多く、費用も前年並みで、費用対効果大であった。 

＜環境表彰＞ 

・午前の環境表彰で子供の発表が 1 校にとどまったことが残念であった。子どもの発表は、子供に

とっても先生にとっても意味のあることだと訴えていきたい。 

⇒ 個別に先生に直接アプローチすることも考えていく。 

＜ブース・ロビー＞ 

・事前説明もっと必要。当日、部会長欠席ということもあり、どうすべきかよくわからなかった。 

      ⇒ 12 月・1 月の運営委員会等で役割分担について話合っている。次年度以降、部会員へ周知

徹底するようお願いするとともに、周知方法についても検討していきたい。 

    ・カーボンオフセットのアンケートをほぼ全員に記入してもらうことができた。またその結果「カ

ーボンオフセット」という言葉についての認知度が低いことがわかった。今後は、説明板が必要。 

    ・受付レイアウトがよく、ほぼ全員に受付していただくことができた。また、市役所の受付とネッ

トワーク会議の受付が１つにまとまっており、市職員も最後までおられ、大変協力的であった。                       

〇新年度事業について 

  全ての事業は「ひらかた環境ネットワー会議」の事業であるため、この運営委員会で部会の垣根

を越えて事業展開や方向性・内容をしっかりと意見を出し合い検討していくことが大切である。 

     ・公共交通部会⇒おすすめコースコンテストの活用を検討 

     ・自然エネルギー部会⇒ピコ水力のデモンストレーションをこもれび水路の夏まつりに実施調整 

     ・環境教育部会⇒出前授業のテーマを２つ追加し、現行の教材についても更に見直している。ま

た、他の部会とも連携し一般市民への環境教育のＰＲも実施していきたい。その他、環境情

報コーナーの自転車発電のビジュアル化や機材の充実を予定。出前授業のテーマを２つ追加。 

〇新部会設立について：自然体験部会の設立を検討中。目的・内容など別紙参照⇒継続して検討 

    ＊＊総会までの日程＊＊   場 所はいずれもサプリ村野 環境保全研修室  

平成 30 年度 第 10 回運営委員会・・・ 3 月 25 日(月) 10：30～12：00   

平成 31 年度 第 1 回運営委員会・・・・ 4 月 18 日(木) 14：00～16：00   

平成 31 年度 第 1 回理事会・・・・・・ 5 月 10 日(金) 10：30～11：30   

平成 31 年度 通常総会  ・・・・・・ 6 月 8 日(土)   10：30～12：00   


